

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administr.: PERU 1587

D. Telégrafos: 478-E. Orde

## La independencia del movimiento anarquista

El anarquismo ha de valer siempre por su propia potencia: por el espíritu de justicia que encarna su postulado y por esa fuerza de propulsión que contiene su prédica subversiva. De la misma manera que debemos valorar esa potencia revolucionaria — que existe en embrión en el seno del pueblo — creyéndonos un arma propia, para la acción ofensiva y defensiva, así hemos de procurar siempre mantener la independencia de nuestra propaganda doctrinaria dentro y fuera de los sindicatos obreros, frente a los partidos de izquierda y a los grupos circunstancialmente enemigos del gobierno.

La idea del frente único a base de alianzas con fracciones diversas, aun cuando tenga un carácter circunstancialmente equivoocado. Los frentes, ya sean ofensivos o defensivos, se forman al margen de los partidos y de los grupos ideológicos y realizan una labor puramente violenta y transitoria. Cuando se pacta, se transige. Y de la transigencia viene la degeneración de los objetivos primordiales que en la lucha se persiguen, o la ruptura del frente único, para el mejor de los casos, ya que por regla general los partidos políticos que aceptan una alianza con los anarquistas, desertan del frente, de hulla y pactan con el gobierno, reduciendo así las consecuencias de una posterior reacción capitalista.

Entre nosotros, la idea del frente único fué completamente desechada. El socialismo electoral está demasiado agitado a sus tradiciones reformistas y parlamentarias. El "comunismo" es una fracción sin prestigio en el movimiento obrero y sin ascendiente sobre la masa, más dados sus partidarios a poner en circulación toda clase de chismes y a repetir los ataques bolcheviques contra los anarquistas, que a llevar a la práctica su revolucionarismo morboso. . . . Además, los conceptos demasiado y sabemos que esas clases de obreros los arrojarán a la orilla extrema de la misma margen derecha. Luego tenemos a los llamados sindicalistas críoles. Qué decir de esos corporativistas, amigos de las condecoraciones con el gobierno, cobardes por modalidad y conservadores por instinto? Nos han traicionado tantas veces, que es imposible que los creamos hoy, a pesar de esa fracción bolchevique, formada por unos cuantos lenguaraces que repiten las "decretales" de Zinovieff — contra los sindicatos de Amsterdam — con la esperanza de que se les crea en su nueva postura revolucionaria, haciendo toda clase de esfuerzos para revivir entre nosotros la tendencia apolítica, preexistente en las contiendas ideológicas, pero, caracterizada por un espíritu subversivo en su acción anticapitalista.

Los compañeros de Italia no parecen del todo libres de esa influencia corporacionista, que dió margen a la formación de inofensivos frentes revolucionarios, que sólo existieron teóricamente para los que los planearon. Y es esa creencia en la potencialidad de la masa, sometida a una disciplina más o menos libertaria en un momento excepcional para la lucha contra el enemigo común, es ese criterio de la dirección revolucionaria, a base de ejércitos proletarios y planes de ataques, el que originó muchos descalabros, presentando un blanco a la burguesía cada vez que se trató de hacerle frente con hipótesis fuerzas, resultando que únicamente era una minoría la que salía a la calle y se estrellaba contra la formidable muralla de bayonetas levantada por el capitalismo para resguardar las instituciones estatales y defender sus privilegios.

El problema de los frentes únicos, de la colaboración con socialistas y republicanos en el campo insurreccional, se planteó en el III Congreso de la Unión Sindical Italiana. Las opiniones fueron diversas y encontradas, pues en Italia, por su situación especial y por su sistema: municipalista, existen diversas fracciones revolucionarias, que parecen perseguir el mismo objetivo inmediato: el derrumbe de la monarquía. Y este hecho facilita la creación de frentes únicos, cada vez que todos los enemigos del gobierno — no de la burguesía — deben defenderse de los ataques a todos se los resaca desde el poder.

En un momento excepcional para la vida del pueblo italiano, cuando todo hacía esperar que la revolución social sería un hecho con sólo prescribir los acontecimientos, el viejo camarada Malatesta propició el frente único, la alianza revolucionaria con los socialistas y hasta con los republicanos mazzinianos. El objetivo de aquella prédica consistía en formar un ejército proletario capaz de vencer a la burguesía, sin otros compromisos de orden político entre las diversas fracciones que aceptaron esa fusión de fuerzas para provocar la insurrección. Pero ya sabemos los resultados de aquella propaganda y las consecuencias del ensayo frontalista. . . . Los republicanos se tornaron con el gobierno y surgió el movimiento fascista como una consecuencia de la derrota obrera. Y la revolución se alejó del horizonte social de Italia.

Al plantearse en Ancona, durante las sesiones del tercer congreso de la U. A. I., este problema de la colaboración de los grupos revolucionarios para los fines insurreccionales, salió a relucir el viejo prejuicio corporacionista. Los compañeros partidarios del frente único, hablan de un republicano consecuente con las ideas de socialistas de Mazzini y de un socialista capaz de ir a la revuelta dejando a un lado sus resabios reformistas y conservadores. Y es que, en realidad, no se tiene fe en la propia potencia revolucionaria y no se concibe un movimiento anarquista independiente, en paz de imponer su orientación al proletariado en un momento de crisis del poder capitalista.

Es necesario concebir al anarquismo como una corriente de opinión independiente de toda influencia extraña, con una trayectoria propia sobre la mentalidad popular, y no como un simple elemento subversivo, complementario de la acción que desarrolla el pueblo bajo la sugestión de programas políticos o impedido por necesidades pecuniarias. Y de la misma manera que en el movimiento obrero nos creamos una arma específica, así debemos trabajar en el seno de la masa una opinión revolucionaria que se inspire en nuestras ideas libertarias, federalistas y antiestatales.

La simple crítica a las instituciones presentes, no llenan los objetivos que le competen al anarquismo en esta hora excepcional. Nosotros debemos representar una nueva guerra por la independencia que, en vez de aproximarse a la extrema izquierda de los partidos proletarios, se separa de estos, y forma la primera avanzada de la revolución.

En la secretaría de la F. O. R. A. Comunista se recibieron nuevos informes del delegado del Consejo Federal en Santa Rosa, respecto a la situación de los presos detenidos en la cárcel de aquella ciudad por los sucesos desarrollados en Jacinto Aráuz. El informe pone de manifiesto la forma en que proceden las autoridades de aquel establecimiento carcelario, negándose sistemáticamente a curar a los heridos y tratando con un rigor salvaje a todos los detenidos.

Todos los días llegan obreros a la cárcel, conducidos por la policía de distritos lugares del territorio. La casa del huelguista refugio la guardia del P. N. e imponiéndose el machete policial a toda facultad ciudadana a pensar libremente y defender los propios derechos.

## Resumen telegráfico

**El miedo de la burguesía española.** — MADRID. — "El Liberal" hace notar que España está amenazada de un gran peligro, a causa de la actitud asumida por la C. G. U. del Trabajo, a cual ha hecho un llamamiento a los obreros de Europa, para que "boycoteen" las mercaderías españolas.

Agrega el diario citado que, en caso de que la Internacional de Amsterdam apoye la actitud de la C. G. U. T., España quedará completamente aislada, como quedó Hungría el año pasado. Expresa también que los sindicalistas de Barcelona han intervenido en este movimiento, con objeto de conseguir la libertad de los sindicalistas detenidos y la restauración de las garantías constitucionales, y espera que el Gobierno será lo suficientemente sagaz para comprender la necesidad de cambiar su política de represión, con objeto de evitar mayores males.

**Huelgas violentas en el Perú.** — LIMA. — A causa de un desabastecimiento de los obreros electricistas y la gerencia del establecimiento, aquellos derrizaron con dinamita los postes de los cables transmisores de alta tensión e hicieron desviar las aguas que alimentan a las usinas, dejando la ciudad a oscuras.

**Comité de acción internacional contra la represión gubernativa.** — El núcleo de camaradas que ha constituido el "Comité internacional contra la represión gubernativa" convocará en breve sus trabajos de propaganda y de agitación, para lo cual procurará ponerse de acuerdo con todos los países en que existen organizaciones similares. Este comité interpretará, según el modo de pensar de sus componentes, la campaña contra la represión gubernativa, encarándola con el criterio internacional que tiene la misma represión. Al mismo tiempo se propone desarrollar una propaganda ideológica en el sentido de que el hombre sufre el uso de la violencia sistemática, en todas sus formas, y de ese modo espera obtener frutos de significación revolucionaria que no será una simple agitación temporal, agotada continuamente al valor doctrinario que encierra la lucha contra la represión gubernativa.

**El principio de la bancarrota.** — El capitalismo internacional trata de conjurar la grave crisis por que atraviesa. La guerra dió ocupación a millones de brazos y llevó a su apogeo a la industria bélica, la más importante en este siglo de civilización y progreso. Y con la paz vino la desocupación, la parálisis, la muerte. . . . No es doloroso constatar esto? El capitalismo necesita sangre y carnicina para alimentarse: vive de la matanza. Y vivir en paz significa la agona económica de las grandes naciones, el pauperismo de pueblos enteros, la inactividad de millones de brazos productores.

En naciones industriales como Inglaterra y Estados Unidos, huelgas actualmente, por falta de ocupación, millones de trabajadores. Y a estos heligines forzados, se unen los miles de hispanos, los despojos vivientes de la última guerra, que mendigan por las calles, o realizan las más bajas ocupaciones. ¿Cómo solucionar el problema de la desocupación? Aunque más doloroso el confesarlo, sólo una nueva guerra podría solucionar los problemas que dejó planteados la reciente contigüación suizvral.

El capitalismo es un monstruo agnoscitante. Pero en su agnoscita pone de manifiesto todos los instintos y siente un placer inmenso arrastrando tras sí, a la tumba, todo lo que fué creado con su potente estructura de oro. . . . Y es en este momento de crisis, cuando se pone en evidencia la condición de sistema social presente, que sólo puede subsistir mediante el sometimiento del pueblo, el hambre, la miseria y la destrucción sistemática de la humanidad.

El principio de la bancarrota económica de las naciones, reside en esa impotencia del capitalismo para solucionar la actual crisis. Y el derrumbe no tardará en producirse.

**La situación en Alemania.** — El empeño de los aliados — y principalmente de Francia — consiste en impedir que Alemania vuelva a resurgir económicamente y políticamente. La victoria ha desarrollado enormemente el chauvinismo francés, y el gobierno encuentra siempre pretextos para reforzar la guardia del Rhin e imponiendo los más duros impuestos. El pretexto es siempre el mismo: el peligro prusiano; pero hay interés en aceptar como tal ese fantasma que presentan los marfiles de Francia a los ojos del mundo, cuando tumbados todavía a mirar hacia París y deslumbrarse con el brillo de su luz eléctrica.

Las condiciones de paz impuestas a Ale-

manas de la Sociedad de Beneficencia enviaron dos camas a la cárcel para los heridos, pero las autoridades del establecimiento se negaron a entregarlas.

En diferentes formas, la población obrera demuestra su simpatía para con los presos de Jacinto Aráuz. Diariamente el compañero delegado recibe visitas de trabajadores que se interesan por la suerte de dichos camaradas y ofrecen su desinteresado apoyo.

Y esto contrasta notablemente con la actitud de los dirigentes de la F. O. R. A. del XI. Contestando a un pedido de solidaridad del Comité Pro Presos de Santa Rosa, el señor Ballester, en nombre del Consejo Federal, niega totalmente el apoyo de aquella institución, manifestando que ellos tienen en aquella cárcel "muchísimos presos".

Una vez más, los camaradas dejaron mostrar la hilach. ¿Qué otra cosa se puede esperar de semejantes tartufos?

Es necesario que los anarquistas y los obreros conscientes que integran nuestra F. O. R. A. afronten esta situación. La brutalidad policial impera en la Pampa y sólo la acción enérgica del proletariado puede poner un freno a ese desborde violento de odios, de brutalidad y de conculcaciones.

Por lo pronto, es necesario salvar la situación planteada por los sucesos de Jacinto Aráuz. Y nada mejor que acudir al Consejo Federal en un empeño por evitar que la policía lleve a cabo sus siniestros planes.

manía no le permitan reconstruir su vida económica. Y para la declaración que ejerce el gobierno de Ebert, el pueblo demuestra su malestar, se agita, hierva en el descontento.

Actualmente, debido a la enorme carestía de la vida, los ferroviarios se vieron obligados a exigir al gobierno un aumento de sueldos. Y la situación se ha reagravado de las organizaciones renanas, que fué rechazado por el Consejo de Ministros.

El gobierno alemán declara que, aunque reconoce las necesidades de los obreros y empleados, que origina la carestía reinante, le es imposible atender inmediatamente la demanda, que supondría un desembolso de muchos millones de marcos.

El hecho de hallarse en vísperas de la Conferencia de Ginebra, influyó poderosamente en la negativa del Gobierno, el cual teme ser objeto de nuevos reproches de "desplacido" por parte de los aliados.

La negativa del gobierno ha excitado los ánimos de las organizaciones obreras, temiendo que la huelga parcial declarada ya en Eberfeld se haga extensiva a otros centros importantes. Si son exactos los rumores que circularon a última hora de que la Federación Central Ferroviaria se solidarizará con los huelguistas, el movimiento adquirirá inevitablemente un carácter general con posibles complicaciones en los servicios de suministro de carbón a la Entente.

¿Hasta cuando se seguirá estirando la cuerda? El imperialismo francés será un factor importante para la revolución alemana.

**El Pic-nic del domingo.** — La lluvia de ayer alarmó a los camaradas que están preparando a celebrar la entrada del año 1922 en el 2.º pic-nic de LA PROTESTA. Pero hay que contar que, lejos de perjudicar, el agua vino a refrescar el tiempo y a hacer más agradable la fiesta en la playa de los Pescadores, de la Isla Maciel.

Esperamos, pues, mañana, a todos los anarquistas y a todos los amigos de LA PROTESTA, en el pic-nic. ¿Quién dijo miedo a la lluvia? ¡Todos al pic-nic!

**Las convulsiones en la India.** — La agitación provocada por los nacionalistas con motivo de la visita del príncipe de Gales a la India, sigue su curso, a pesar de todas las medidas de fuerza puestas en práctica por el gobierno colonial. En Calcuta, como medida previa para recibir al representante de la dinastía británica, las autoridades detuvieron a 3.500 personas, acusadas de actos de sabotaje y propaganda anticolonialista.

En la India el nacionalismo va tomando arrullo en el espíritu del pueblo. Pero el gobierno trata de contrarrestar esa influencia separatista, creando organizaciones de nativos partidarios del dominio inglés.

Mientras en Ahmedabad se efectuaba el Congreso Nacionalista Indio, donde Gandhi y sus partidarios afirmaban la necesidad de proseguir la lucha contra el gobierno imperial, en Allahabad se reunió la Federación Liberal, acordándose tributar una cordial y fiel despedida al príncipe de Gales.

El capitalismo trata por todos los medios de afianzar su dominio sobre el proletariado, y el gobierno inglés no hace otra cuenta que defender, sus manufacturas y sus fe-

Las fábricas, los talleres y las imprentas paralizaron sus labores. Se publicó solemnemente el diario "El Comercio", que tiene sus instalaciones alimentadas con petróleo.

La policía trata de individualizar a los autores de los enojos, dados causados y la empresa trabaja activamente para reparar los desperfectos.

LIMA. — Lá huelgas en los valles de Chicama han reanudado. El Gobierno ha enviado tropas en previsión de desórdenes. Saldrá mañana el cazatorpedero Elías Rodríguez, conduciendo tropas para el norte.

Los mineros sudfricanos. — PRETORIA. — En un manifiesto dirigido a los mineros, el general Smuts los invita a aceptar la reducción de salarios proyectada.

Explosión de bombas en la C. N. del Trabajo. — LISBOA. — En una dependencia del edificio ocupado por la Confederación Nacional de Trabajo de Lisboa estallaron varias bombas en el momento que se procedía a la fabricación de las mismas, según la información policial.

A consecuencia del accidente, resultaron dos personas muertas y otras cinco heridas. La policía procedió a la detención de varias personas complicadas en el asunto.

Delegado bolchevique a Estados Unidos. — WASHINGTON. — El ministro de comercio, Mr. Herbert Hoover, anunció hoy que se ha dado permiso al Gobierno del Soviet para enviar a Estados Unidos un representante, encargado de fiscalizar la inversión de diez millones de dólares, pertenecientes a aquel Gobierno, en la compra de granos, para proseguir la campaña de socorro.

Huelgas en España. — MADRID. — Informan de Tuy que los obreros agrícolas de aquella región han decidido no pagar los diezmos, segundo todo apoyo a las autoridades civiles.

SALAMANCA. — Los ferroviarios de esa región han declarado la huelga del tren, a partir del 31 de enero próximo.

Comunistas y socialistas en Vizcaya. — BILBAO. — Noticias recibidas de Galtara anuncian que ha sido destituida la actual comisión comunista de esa localidad, anunciándose los acuerdos del anterior congreso y disponiéndose la reintegración de la comisión socialista con prohibición absoluta a la Caja de Ahorros Municipal de entregar fondos a la comisión destituida.

Detención de un delegado bolchevique. — MARSELLA. — En momentos de salir de la estación el señor Naumann, delegado del congreso comunista, ha sido aprehendido por carecer de pasaporte regular.

La rebelión hindú. — ADMODABAD. — El congreso nacional de la India adoptó la moción Gandhi, de continuar oponiendo resistencia a las autoridades británicas, aunque sin recurrir a los medios de violencia.

Fascistas y comunistas. — ROMA. — En un cuartelazo de Terlizzi, en la provincia de Bari, se produjo un incidente entre comunistas y fascistas. Se hicieron numerosos disparos de revólver, resultando algunos heridos.

Un descubrimiento. — BERLIN. — Un despacho de Munich informa que haun Ludwig Preussner, asistente del laboratorio químico para las investigaciones químicas de aquella capital bávara, ha inventado un procedimiento para la fabricación sintética del carbón de piedra.

Mediante una combinación de electrasustancias químicas, orgánicas e inorgánicas (a cuyo efecto utiliza electros minerales en un estado natural), llegó a producir una mezcla que, una vez encendida, desarrolla igual número de calorías que la antracita. Por tanto, asimismo, la producción de gas de primera clase para alumbrado y fines industriales.

La enorme ventaja que ofrece el carbón sintético es que su producción resulta factible a un costo del carbón natural.

La noticia ha causado gran impresión y se considera que el invento de herr Preussner está llamado a desempeñar un papel de suma importancia en la economía de Alemania.

dos de la India, porque así se prolonga la vida del imperio y se impide la bancarrota que amenaza a la burguesía británica.

Pero la lucha del pueblo hindú, por todas las conflagraciones capitalistas, proseguirá hasta liberar a la India del yugo imperial de Gran Bretaña.



# El Pic-nic del Domingo

El segundo pic-nic de LA PROTESTA reunirá muchos millares de simpatizantes de nuestra obra, que cada día encuentra más defensores entre el proletariado.

Funcionará el domingo en la Isla Maciel: Un bazar-rifa con premios para todos los números; una ruleta de libros; una ruleta de bombones para los novios. Habrá también pan dulce elaborado expresamente para nuestra fiesta y ollas colgantes con premios. ¡Concurrid al segundo pic-nic de LA PROTESTA!

# Movimiento obrero

## Comité de Agitación pro Sacco y Vanzetti

Circular a los gremios. Compañero secretario, salud.

Comunico a usted por intermedio de este circular, que pertenece, que no pudiendo este comité de agitación silenciar los bárbaros atropellos que viene ejerciendo contra los trabajadores organizados la burguesía criolla, incluso los que comete la burguesía, no menos bárbara, de la España inquisidora, y los que quiere cometer la plutocracia de yanquilandia, en la persona de los camaradas Sacco y Vanzetti, y en fin, toda la burguesía internacional, exhortamos a todos los trabajadores conscientes a la reflexión y a la definición. En estos precisos momentos la moraliza policial sofoca nuestra justicia fuera de protesta. El comité de agitación pro Sacco y Vanzetti ha organizado un gran mitin de protesta contra el inaudito y criminal atropello que la burguesía del Norte quiere perpetrar con nuestros camaradas, y este mitin fue disuelto en forma brutal por la casacaada criolla, no obstante haber solicitado este comité a la benévola institución policial el correspondiente permiso de práctica. Los trabajadores de este país estamos cruzando un período de abatimiento moral; vivimos bajo la indigna y repugnante moraliza policial.

Los momentos que cruzamos no deben ser de achalmamiento ni de cobardías, sino de definición categórica, y por ello nos dirigimos a todas las instituciones obreras, centros, agrupaciones y bibliotecas culturales, exhortándolas a poner término a esta vergonzosa actitud. ¿Seréis sordos a nuestro llamado? Creemos que no.

Ese gremio sabrá atendernos y hacerse eco de nuestro llamado.

¿Cree esa institución que este comité debe circunscribirse solamente a la propaganda en pro de Sacco y Vanzetti? ¿Cree esa entidad obrera que este comité debe silenciar el error blanco desencadenado en la inquisitorial España contra los sindicalistas revolucionarios?

¿Cree esa institución que este comité debe hacer una activa campaña contra el fascismo criollo, que allá en el lejano sur, asesina a los trabajadores? Para tratar esto y la realización de un mitin de protesta contra el terror blanco internacional, invitamos a esa institución que mande un delegado a la reunión extraordinaria que tendrá este comité el día 16 de enero de 1922, a las 21 horas, en el local Tacuari 653.

Esperando que esa institución apreciará debidamente nuestros propósitos, les saludamos por el comité

El secretario general

Campana - F. C. C. A.

Constitución de un sindicato de O. Varios

La sociedad Obreros Panaderos de Campana, considerando el deplorable estado en que se hallan las organizaciones de la localidad, convocó para el pasado martes 27, a todos los trabajadores amantes de la organización, con el objeto de constituir la Sociedad Oficios Varios.

Con un regular número de trabajadores fue abierto el acto por un compañero panadero, el que explicó en breves palabras el motivo de la reunión y la necesidad que urge de constituir el sindicato de O. Varios.

Por espacio de dos horas se discutió razonablemente la orientación y fines de la sociedad de referencia. Se aceptó todo lo que, a juicio de los trabajadores, se propuso y creyó conveniente para la buena marcha de la misma.

Dado lo avanzado de la hora se resolvió pasar a cuarto intermedio, quedando fijada la fecha de la asamblea próxima para el domingo 8 de enero, en el local del teatro Italia.

Por no quedar definida la orientación de la sociedad, se aprueba adoptar, transitoriamente, el criterio de acuerdo a los métodos de lucha de los obreros panaderos, es decir, regirse por la carta orgánica de la For. comunista.

Por correspondencia a nombre del secretario Luis Sánchez. —Valores y giros a nombre del tesoro Manuel Macoiri; Local social, Colón 501, Campana, F. C. C. A. —El secretario.

## Convocatorias

Biblio. Popular "Juan B. Alberdi" Valentin Alsina

La C. A. invita a los socios a la asamblea general a realizarse el sábado 31 en su local social, a las 20—El secretario.

O. Panaderos de Buenos Aires

El comité central juzgado necesario que el gremio se pronuncie sobre todos los asuntos de interés general concernientes a la organización de los obreros panaderos, convoca a todos los camaradas, socios y no socios, a la asamblea general que se efectuará el sábado 31 a las 8.30 en Sarmiento 1186.—El comité central.

Agrupación C. A. de Obreros en Calzado

Para hoy sábado 31 a las 16 horas, están citados sus componentes. Se encarece concurrir todos a este llamado.—El secretario.

Agrupación Anarquista Lavadores y Limpia broncos de Autos

Para el lunes 2, a las 17 horas, en Tacuari 653 están citados los adherentes a esta agrupación.—El secretario.

## Varios

Federación O. de Luz y Fuerza

A los compañeros delegados cobradores se les comunica que pasen por la tesorería de esta federación antes del 10 de enero a ponerse al día con las cotizaciones.—Se comunica al gremio en general que por resolución de la última asamblea de socios se acordó que todos los compañeros que se hallen atrasados en las cotizaciones, deben pagar solamente noviembre y diciembre de 1921.—El secretario.

Obreros Mosaistas y Anexos

Avisamos a los compañeros que están atrasados en las cotizaciones que tienen tiempo hasta el 8 de enero para ponerse al corriente con la caja social. Después de esa fecha caduca la amnistía.—El secretario.

Rifa postergada

Resarrio

Ha sido postergado para la segunda jugada de enero el sorteo de la rifa de un winchester, que un grupo de compañeros de Rosario ha puesto en circulación a beneficio de «La Protesta».

Soc. Talleres Rurales Unidos de Avellaneda

Rogamos a los compañeros del sindicato Rurales Unidos, que refregan libros de la biblioteca en su poder, tengan el bien de entregarlos a fin de poder reorganizar la misma. Todo compañero que así no lo haga, será considerado como defraudador de los bienes del sindicato.—El secretario.

U. Lavadores y L. Broncos de Autos

A los compañeros suplentes: Se les notifica pasan por secretaria los días sábado 31 del corr. y lunes 2 de enero, de 3 de la tarde en adelante, con su correspondiente carnet, para ser anotados en las listas de la bolsa de trabajo.—La comisión.

Tierra y Libertad

Quincenario a marxista de Avellaneda.

A nuestros lectores: Compañeros, como habrán podido ustedes observar por el último balance de «Tierra y Libertad» andamos mal de fondos. Por lo tanto, rogamos a todos los suscriptores y pagadores no cesen, tengan a bien ponerse al corriente con nuestra administración.

Hemos tenido que suspender el número correspondiente al 15 de diciembre, como así también los números del 1º y 15 de enero próximo. Si los compañeros que nos leen y todos los que se interesan por la vida de nuestro periódico cooperaran con nuestra firme voluntad, una publicación anarquista como «Tierra y Libertad», no se hallaría hoy amortizada por falta de fondos.

Esperamos para el 1º de febrero próximo poder sacarla de nuevo.

Correspondencia, valores y giros, a nombre de Mariano Mari, calle Baudrix 511, Avellaneda.

Grupo Editor de la "Revista Obrera"

Por inconvenientes surgidos a última hora, hemos postergado la salida de «La Revista Obrera», hasta el 5 de febrero.

Hecounos a los compañeros encargados de los locales obreros siguen los cartones de la revista, sin destruirlos, pues con una pequeña enmienda podrán servir nuevamente.

Ya lo saben los compañeros interesados: «La Revista Obrera» aparecerá el 5 de febrero de 1922.—El grupo editor.

«Tempos Novos»

Hoy a primera hora aparecerá el núm. 5º de este periódico, hecho en «lengua gallega». El motivo de no haber salido antes, fue por falta de «candelas».

La administración

Sociedad Obreros Medio Luneros

La comisión administrativa teniendo en cuenta el acuerdo tomado el día 12 de diciembre por la asamblea del gremio, se ve en la obligación de recordarnos dicho acuerdo, respecto a la credencial que debe todo compañero que salga a trabajar por la bolsa de trabajo deberá salir con su respectiva credencial, de lo contrario

los compañeros que trabajan de efectivos están en la obligación de rechazarlos.—La comisión.

## F. y conferencias

Soc. Electricistas, Operados y Anexos (Bahía Blanca)

Esta sociedad activa los preparativos para la gran función teatral y conferencia a realizarse en el teatro Colón de esta ciudad, el día siete de Enero próximo, habiendo obtenido el concurso del «Centro Amantes de Educación Popular», pone la función teatral y el de nuestro camarada del C. Federal Saúl W., a cuyo cargo estará la conferencia. Se pondrá en escena «El Plaga» y «El Retorno».

El Secretario General.

Centro Social "Emilio Zola"

Talleres (F. C. 3)

Gran función y conferencia que este centro realizará el Sábado 7 de Enero de 1922, a las 20.30 en el salón «Elmido Argentino», en la Piedad 4179, Talleres Oeste, a beneficio de la Biblioteca, con el concurso del cuadro «Arte y Naturaleza».

Se pondrá en escena el drama en 3 actos de «Ellos Pava», titulado «El triunfo de la vida». Conferencia por el compañero Quintana, de la Liga de educación Radonista, que disertará sobre la obra educativa de la Biblioteca. Otro compañero disertará sobre el comunismo Anárquico. Monólogo por el compañero Macdonald.

Precio de las entradas, hombres 1.80 Mujeres y Niños 1.00

COMITE «LA ACCION»

En el salón Humberto 1º, calle Rondaou 3043, el comité «La Acción» realizará la noche del sábado 31, una velada artística y danzante a beneficio de la familia del camarada Fernando Genta, condenado a tres años de prisión a consecuencia de la huelga en el establecimiento textil del burgués Barlaro.

El comité reclama la solidaridad de todo obrero consciente y en especial de los camaradas de la industria textil. Se advierte a los compañeros poseedores de entradas se sirvan devolverlas antes del sábado.

## Gran Rifa pro LA PROTESTA

1er. Premio. — Historia Universal, 48 tomos encuadernados en media pasta.

2o. Un par gemelos de oro.

3o. Un mate con bombilla de plata.

4o. Un manijul.

5o. Un vestido para niña.

6o. Un almódigo de crochets.

7o. Un cuadrado bordado a mano.

8o. Una funda trabajada en cerda.

Se sorteará en el tercer pic-nic de LA PROTESTA.

Precio de la boleta 0'20 cts.

## Comité Pro Sacco y Vanzetti

Este comité invita para el lunes 2 de enero, a las 21 horas, en Tacuari 653, a los delegados del centro Aspiración a realizar: S. O. de la I. del Calzado; A. C. A. de O. en Calzado; F. O. L. E. comunista; y especialmente al compañero Costales. Además puede concurrir a esta reunión cualquier gremio, centro, biblioteca y agrupación que no tome parte en el comité, por razones de que el asunto a tratar es de responsabilidad sindical, según informe del S. de la I. del Calzado, a indicación del cual hacemos este llamado.—El secretario.



## LIBROS NUEVOS

En venta en esta administración

- El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido \$ 1.20
- El Origen de todos los Cultos, particularmente de la Religión Cristiana, por M. Dupuis . . . . . 3.00
- De la Cárcel, por M. Gorki . . . . . 0.70
- El Origen del Hombre, por Darwin \$ 0.50
- Los hombres y los círculos. — El Ocaso del derecho penal, por Ferri y Molinari . . . . . 0.50
- Concepción y Revolución, por Luktré . . . . . 1.00
- Los privilegios de la Sociedad, por Vanderveide . . . . . 1.00
- La Zuzia Peruviana, por Stenpiak
- La Religión al alcance de todos, por Ibarreta . . . . . 1.50
- Germinal, por Emilio Zola . . . . . 1.50
- Trabajo, por el mismo . . . . . 1.50
- La Religión Natural, por Meslier . . . . . 1.20
- Dios y el buen sentido, por Meslier . . . . . 1.20

Todo pedido debe venir acompañado por el correspondiente importe, y de lo contrario, no será servido; contra nuestra voluntad nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumplimos sin excepción, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y luego por una u otra causa se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, en vez de ayudar a la vida del diario, viene agravarla.

A los pedidos del interior se debe acompañar para franco por certificado, de lo contrario no nos responsabilizamos de la pérdida o extravío.

(o)

## U. C. A. A.

Sección 2ª.—

A la primera reunión preliminar para la formación de esta seccional, concurrió un pequeño número de compañeros, los que animados y entusiastas, seguirán intentando la formación definitiva de ella. Ahora es necesario que los compañeros comprendidos en esa circunscripción acudan a los llamados y hagan algo para el fortalecimiento de la misma.

El miércoles 4 de enero habrá nueva reunión en el local de la calle Chichena 3012, a las 20.30.

Sección 18

Su disolución.

En la última reunión celebrada por los compañeros de esta seccional, acordaron disolverse.

Los fondos se distribuyeron como sigue: pesos 37 para la C. pro congreso anarquista regional; pesos 37 para el comité pro presos y deportados y pesos 37 que se invirtieron en libros y donaron a una institución cultural.

Los sellos y demás útiles pasaron al C. de R. de la U. C. A. A.

# Calleres Gráficos "LA PROTESTA"

- Periódicos, Revistas, Libros, Folletos, Estufos, Carnets, Carteles, Manifiestos, Programas, Entradas, Rifas, Circulares, Recibos y Estampillas de cobranza
- Estereotipias, Fotograbados, Sellos de goma, Etcétera, Etcétera.

Perú 1537

U. TELEFONICA 478. B. O.